
令和５年 11月 1日 

会員各位 

練馬区立光が丘第一中学校 

PTA会長 𠮷田一修 

PTA運営委員会だより No.2 

令和５年 10月２4日（火）19：00より第 2回運営委員会が開催されました。 

 

 会長 𠮷田 一修 

 

日頃より PTA 活動にご理解、ご協力をいただき心より感謝申し上げます。時代の変化

は速く、AI などの進化により、様々な分野で活用され、業務の効率化、生産性の向上に一

役買っています。PTA活動は人の手を入れなければならないところが多く、活用されるの

はまだまだ先のことだと感じますが、今現状行える業務の効率化は考えなくてはなりませ

ん。手を抜くといっては語弊があるかもしれませんが、PTA の仕事も、時代の変化に合わ

せながら、皆さんの負担を減らしつつ、子供たちのためにできることを行っていかなけれ

ばなりません。共働きなど生活様式も変化し、周囲との関りも変わってきている中で、

PTA の仕事はこうあるべきと前例を踏襲するだけではなく、役員さんや保護者の都合を

優先し、無理のない PTA 活動することが、今後もPTAが継続していくのに必要なことで

はないかと感じています。今後とも PTA 在り方に対し皆さまのご意見をいただければと

存じます。 

 

 校長 豊田 貴志先生 

 

みなさん、こんばんは。校長の豊田です。本日はお忙しい中、遅い時間にご来校いただ

きありがとうございます。現在学校では今週末の文化発表会に向けて、各クラスは合唱の

練習に、吹奏楽部や海外派遣生徒はその発表の練習に取り組んでいます。校内を歩くとあ

ちらこちらから合唱練習の歌声が聞こえてきて、たいへんよい雰囲気のもと全校生徒は練

習に取り組めています。本番がとても楽しみで全学年全クラスよい発表をしてくれると思

いますが、特に 3年生の発表に期待しています。その姿を見て１・２年生も３年生の姿を目

標にして、来年、再来年へとつなげていって欲しいと思っています。今週末はどうぞよろし

くお願いいたします。 



 副校長 山下 昌孝先生 

 

 ９月３日に練馬区主催の防災フェスタが本校を会場に行われました。当日は、校外委員

会の方々に手伝っていただき大変ありがとうございました。本校の生徒もボランティアと

して参加しました。堀教育長から、直接お礼の言葉をいただきましたので報告させていた

だきます。 

 先月から欠席や遅刻の連絡について、これまでの電話連絡に加え、インターネットでも

行えるように変更しました。当日の８時１５分までであれば、いつでも登録できるようにな

りました。また、部活動の再登校についても一部変更しました。家が遠く校舎での居残りを

希望する生徒はあらかじめ申請することにより、日によっては再登校せずに教室で静かに

待つことができるという形に変更しました。 

 これからも、円滑な教育活動を進めると同時に、保護者や生徒の皆さんに通い勝手の

良い学校になるようにと考えております。つきましては、今年度も２学期末頃に、学校評価

アンケートのお願いをする予定です。お忙しい中大変恐縮ではありますが、依頼があった

際には、回答のご協力をお願いいたします。 

 

 教務主任 三岡 一隆先生 

 

今月当初はまだ猛暑の名残があったのですが、年々季節の変わり方が急激になってき

ており、最近は朝夕など肌寒く感じることが多くなってきました。生徒たちは毎日、今週土

曜日の合唱コンクールに向けてクラスごとに熱心に練習に励んでいますが、空気も乾燥し

てきているので、本番直前に喉を傷めたりしないよう、気をつけてほしいなと思っていま

す。その文化発表会ですが、これも４年ぶりに、元の完全な形のものに戻っての開催となり

ます。教員全員で４年前を思い出しながら、確認しあいながら、準備を進めています。ぜひ

ご来校、ご参観くださいますよう、よろしくお願いいたします。なお、今年度からは土曜日

開催ということで、当日の昼食はお手数ですがお弁当持参になりますのでご予定ください。 

 文化発表会が終わると、３年生は「進路面談」が始まります。今回の面談では、特に私立

の推薦入試と併願優遇入試の希望者は、必ずいくつか候補となる学校を挙げ、１学期の成

績などを参考にしながら相談をすすめていくことになります。そして１２月の三者面談では

全員がほぼ進路希望決定となります。３年生の生徒たちはこれから、学習にしっかり取り

組むのと同時に、進路先決定のために高等学校の学校説明会に赴いたり、体験入学に参

加したりと忙しい毎日になってきます。学習するときと、進路について悩むときと、しっか

り頭を切り換えてそれぞれ取り組むようにと声をかけています。 



 また３年生は、１１月からの総合的な学習の時間の中で、「将来の社会的な自立に向け、

自分自身を見つめなおして、自らの課題や長所を把握し、それらもとに自己ＰＲ力を養う」

ための学習と、「社会人になることを見据えた、中学生としての適切な服装、身なり、言葉

遣いなどを身に付ける」学習を行います。高等学校等の面接試験のための練習を兼ねて

いるのですが、面接試験を受けない生徒も含め、３年生は全員がこの学習に取り組みます。

そしてこの学習の最後のまとめとして、これも全員が一人ずつ、校長室で校長先生か副校

長先生の面接を受けることになっています。 

 これから冬に向かって心身ともにつらい時期ですが、健康を保ちながらしっかり乗り越

てひと回りもふた回りも成長して、卒業式を迎えてほしいと思っています。 

    

 

 

・校外活動委員会 

6/6（火）   運動会パトロール（主に自転車整理） 

6/11（日）  避難拠点運営連絡会 総会  

7/11（火）  第２回 環境部会（薬物乱用防止ｷｬﾝﾍﾟｰﾝにて配布するパンフレット準備） 

7/20（木）  薬物乱用防止キャンペーン（光一中校門前にてパンフレット配布） 

7/28（金）  夏休み夜間防犯パトロール ２１：００～ 

8/3（木）   避難拠点運営連絡会 役員会 

9/3（日）   防災フェスタ開催 ※光一中にて 

9/9（土）   震災総合訓練 ※光一中にて 

9/12（火）  第３回 環境部会 

9/30（土）  避難拠点運営連絡会 定例会、 

光が丘地区祭でのわたあめ作り説明会＆体験会 

10/7（土）  光が丘地区祭にてわたあめ作り、販売 

 

 

 

 

 

 

 

 

  各委員会からのお知らせ 



〈校外委員会 活動予定〉 

   ・11/28（火）      第４回 環境部会。 

・12/7（木）       避難拠点運営連絡会 役員会 

   ・令和6年 1/20（土） 避難訓練 

 

 

・ 広報委員会 

6月 ・運動会当日の写真撮影 

      ・広報誌紙面、広報誌デジタル（運動会版）の作成開始 

      ・広報誌紙面の制作会社へ見積依頼 

7月  ・広報誌紙面配布、広報誌デジタル（運動会版）ホームページ掲載完了 

 

〈広報委員会 活動予定〉 

・文化発表会での写真撮影 

・11月頃にデジタル広報誌をホームページへ掲載できるよう準備 

・2月頃にデジタル広報誌掲載予定の PTA、各委員会の活動内容の紹介文、 

活動写真などの提供依頼 

 

 

・ 学年学級委員 

6/6（火） 運動会パトロール                   

7/8（土） 制服等リサイクル品の整理 

10/18（水） 修学旅行プレゼンテーション出席 

10/19（木） 制服等リサイクル品展示のお知らせ印刷・配布 

 

 

・ 卒対委員 

6/10（土） 卒業対策費用集金完了 

7/8（土）  卒業記念品選定 

10/14（土） 卒業記念品決定、学校へ報告・発注 

※「卒業を祝う会」今年度の開催はありません。 

 

 

 

 



 ＰＴＡ本部からのお知らせ 

 

❖ＰＴＡ会計より運動会用テントを寄贈させていただくこととなりました。 

❖運営委員会にて今後の PTA 活動に関わる課題に対応するための PTA の規約改正に

関して説明を行いました。出席者より原案通りで承認されましたので、今後､会則に基

づいて臨時書面総会を開催し､議案書等にて改正の内容をお知らせいたします。皆さま

にはご回答にご協力をお願い申し上げます。 

 

❖運営委員会の議題の後に､校長先生、副校長先生を交え、運営委員会参加者との懇談会

を行いました。参加者からは『通学時の荷物が重すぎるので、もう少し学校に持ち物を

置かせて欲しい』など意見がありました。また、副校長先生からは､昨今のプライバシー

の問題からホームページに生徒たちの写真が載せづらくなっていることなどの説明を

いただきました。さらに、生徒たちが多感な時期にマスク生活だったためか、学校生活

では多くの生徒がマスクを着用していると聞き､加えて学校側からは､マスクを外すこと

を強要できないとの話も聞きました。マスク着用に関しては､本人の気持ち､またそれぞ

れのご家庭のお考えがあると思いますが､ご家庭で今後のマスクの着用についてお話し

してもいいかもしれないですね。 

 

 

 

 

 次回、運営委員会開催日時のお知らせ 

    

3月 5日（火）19：00 ～ 会議室で行います。 

 

 

  


